
2018 年 10 月 11 日（木曜日）午後 1 時 名古屋市議会経済水道委員会 付議議案審査[総括質疑

（市民経済局、観光文化交流局関係）］  

名古屋市民オンブズマン 文字起こしアプリによる文字起こし（名古屋城天守閣基本設計部分） 

 

江上博之市議（共産・中川区）：わかりました。じゃあ私、木造復元の基本設計の方に今度

入ります。 

当初予定額を見ますとね、支出済額とよく似た数字なんですよ。これ技術提案交渉方式っ

ていうのはこんなふうになっちゃうもんなんですか。どうですか。どうですか。 

 

主幹：今回技術提案交渉方式という形で優先交渉権者を竹中工務店と、こういった業務の

契約等を行っていきますが、実際に予算要求する前にですね、どういった業務があるかと

いうことと、その金額についてもですね、協議を進めて、その上で予算要求、契約をして

いくということになりますので、基本的にはそんなに変わらない数字になっていくという

ふうに理解しております。 

 

江上博之市議（共産・中川区）：言ってみれば予算立てるときから業者の方と話し合いをし

てね。その方が落札すると。技術提案交渉方式っていうのは変な制度だなということをこ

れだけ指摘しておきます。その上でですね、今回基本設計の出来たのが 3 月 30 日と言う日

にちをこの前もお聞きしました。基本設計を業者の方から納品した日にちはいつなんでし

ょうか。 

 

新井主幹：完了したものとして提出があったのは 3 月 30 日でございます。 

 

江上博之市議（共産・中川区）：で、名古屋市が支出するためには、業者の方から納品をし

ていただいて検査をして完了と、こういう手続きになりますよね。 

新聞報道等によればその持ってきた成果物というのはダンボールで 5 箱と。ダンボールが

どんな大きさか知りませんよ。いろいろピンからきりまでありますからね、わかりません

けどそれなりに僕は時間がかかるんじゃないかと。3 月 30 日に納品してすぐ検査して完了

と。そんなことにまいるのかなというの私疑問なんですがどうですか。 

 

新井主幹：最終的な業務完了の検査というものは、3 月 30 日に実施いたしました。 

ただ、業務の進行だとか、そういったものもありまして、事前にですね、完了検査の前に

担当者の検査、建築技師が行う担当者、その後の係長級が行う、同じ建築職ですけど、が

検査を行うということをやった上で完了検査を行っています。 

ただ、事前にですね、業務進行にあわせまして、段階的にチェックも行っておりますので、

最終的な 3 月 30 日に全てを検査できたということではなく、段階を追ってやっていて最終



的な納品を 3 月 30 日に済ませたということでございます。 

 

江上博之市議（共産・中川区）：そうしますと 3 月 31 日ってのはどうも土曜日なんですね。 

4 月 1 日が日曜日、4 月 2 日以降にこの完了検査とか完了、そんなことは一切やっていない

と、そういう理解でよろしいですか。 

新井主幹：委員おっしゃるとおりでございます。 

 

江上博之市議（共産・中川区）：新聞報道ではちょっと誤解を生むようなね、発言があった

かに感じているんです。 

今のような 3 月 30 日全てが完了したわけではなくて、どうもまだこれからやりとりをして

最終確認はしなあかんとか、そんなような報道があったにや聞いておりますけれども、今

委員会でね答弁された話ですから、そのことをまず受けとめておきます。 

 


